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Face aux messes clairsemées, la solution n’est-elle pas le regroupement ?

Dans l’Evangile selon saint Luc 4, 43, Jésus déclare : 
« Il faut que j’aille aussi dans les autres villes 
pour leur annoncer la Bonne Nouvelle du règne 
de Dieu, car c’est pour cela que j’ai été envoyé. » 
La mission du Christ est donc d’annoncer la Bonne 
Nouvelle du règne de Dieu. Cette mission a été 
voulue par le Père. La Bonne Nouvelle est que 
Dieu aime les hommes et veut les délivrer de toutes 
infirmités ou maladies et des démons. Jésus, l’en-
voyé du Père enseigne avec autorité. Sa parole est 
pleine d’autorité. Il commande aux esprits impurs 
et ils lui obéissent (Lc 4, 36). Jésus s’intéresse 
réellement à ce que chaque être humain vit au 
quotidien. Il s’intéresse à nos joies, nos peines, nos 
épreuves, nos difficultés et nos questionnements. Il 
veut nous guérir de nos maladies de l’âme et du 
corps. Il veut nous libérer de nos démons intérieurs 
qui pourrissent nos vies personnelles et commu-
nautaires… et Il a le pouvoir de l’accomplir véri-
tablement.

Son enseignement, ses miracles en faveur des 
pauvres, des malades, des possédés, manifestent la 

bonté du Père céleste. Jésus est le visage aimant du 
Père. Il est venu vivre parmi les hommes adoptant 
les conditions humaines en toute chose excepté 
le péché afin de ramener à Dieu ses fils perdus, 
malheureux à cause de leurs péchés qui les 
éloignent de Dieu.

La Bonne Nouvelle annoncée par Jésus n’est pas 
que paroles, mais paroles avec gestes de bonté. 
Finalement, Il s’est livré Lui-même à la mort à la 
place de l’homme pécheur. Jésus est mort pour 
nous faire vivre de la vie de Dieu.

Se rappeler chaque matin, chaque soir que Dieu 
m’aime jusqu’à mourir pour moi me pousse à Lui 
rendre grâce, à proclamer son amour autour de 
moi. De cette manière, je peux glorifier son saint 
nom par ma parole et mes engagements. C’est là le 
chemin de sainteté. Pour grandir en sainteté, nous 
avons besoin d’être nourris de la Parole de Dieu et 
de son Pain de Vie qu’est l’Eucharistie. Que notre 
Sauveur, Jésus-Christ nous bénisse abondamment 
et nous garde sous sa protection !

Roger Gabriel FALCONNET, Ange Yao YDO, Antonio LEMBO

Livre de vie
Les défunts des mois de mai et juin 2024

PAR L’ABBÉ JOSEPH HOÏ, CURÉ
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Merci M. le curé pour cet agréable moment de convivialité. Félicitations et remerciements à Elisabeth et 
Roger Quaglia pour les 50 ans de bénévolat à la paroisse Sainte-Rita. 

TEXTE ET PHOTOS
PAR KARLA GONZALEZ 

Grâce à l’enthousiasme de 
Chantal, certains membres 
du groupe des jeunes de notre 
paroisse ont pu assister au 
concert du groupe français 
Glorius le 12 avril à l’Arena de Genève. Une soirée de louange et d’espoir alors que nous nous rassemblions 
pour louer Dieu, – environ 3’000 personnes : familles, enfants et jeunes. 

Repas des bénévoles de l’UP Jura
Versoix, le 24 avril PHOTO : JR 

Le 9 avril, dans l’église Saint-Clément de Collex-Bossy, nous avons 
reçu la visite de Mgr Karel Kasteel, secrétaire du conseil pontifi-
cal « Cor unum » pour la promotion humaine et chrétienne dans le 
Vatican, qui a concélébré la messe avec l’abbé Joseph et partagé un 
moment de convivialité après la messe. Une personne humble et très 
chaleureuse, qui a même pratiqué son espagnol avec nous. 

Une soirée de louange 
avec le groupe Glorius

PHOTO : KARLA GONZALEZ
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Messe avec la Corolle, le 28 avril à 10h30

PHOTOS : JR 

Messe chantée par la Chorale de l’UP. Décoration florale par Pierrine Ravier : la Pentecôte fête de l’Esprit 
saint, pourtant nous ne pouvons pas séparer l’Esprit saint de la Trinité. Ces arrangements nous montrent 
par leurs couleurs la Trinité. Pour visuellement harmoniser les couleurs avec le rouge, il y a le rose et le 
blanc. Les roses rouges symbolisent le feu de l’Amour de l’Esprit, le blanc représentant la pureté de Jésus 
qui nous submerge. Le rose, couleur du romantisme… vivre avec l’amour de Dieu, c’est très romantique.

PHOTOS : KG

Ce dimanche 28 avril, la messe fut animée par la 
Corolle, institution pour personnes avec un handi-

cap, à Ecogia, avec quatre adultes qui se sont pro-
posés pour les lectures. Nous pouvons saluer l’effort 
important qu’ils ont dû fournir pour assurer leur 
prestation. Chapeau !

Pentecôte 19 mai, messe à Versoix
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Samedi 1er juin à 10h30 à Versoix, 2e premières communions

Premières communions PHOTOS : JR

Samedi 18 mai à l’Eglise Sainte-Rita a eu lieu la première des quatre matinées des premières communions 
de cette année 2024, elle réunissait 10 enfants : Aymeric, Giulia S, Hery, Isobel, Maxime, Orana, Sébastien, 
Solène, Tomas, Valentina. 

Amy, 
Aymara, 
Eléonore, 
Elsa, 
Emilie, 
Eric, 
Ernest, 
Faustine, 
Henrique, 
Jules,
Marco, 
Trecy.
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Fête de Sainte Pétronille – Samedi 25 mai

De 15h à 18h à Pregny, Rallye du catéchisme familial et groupe première communion avec les parents, 
suivi de la messe de la Fête Sainte-Pétronille avec les familles, animée par les enfants de la catéchèse et 
Sébastien à la guitare et suivie d’une verrée conviviale pour la fête de la paroisse. 

Nouvelle icône de Sainte Pétronille présentée aux paroissiens par le Président du Conseil de paroisse. Cette 
icône est placée à l’entrée du chœur en tant que sainte patronne de la paroisse. Sainte Pétronille est véné-
rée comme Vierge et martyre de Rome au premier siècle. Selon la légende, elle appartenait à une famille 
impériale. Elle aurait été convertie et baptisée par saint Pierre et devenue par là même sa fille spirituelle.

Messe très fréquentée, animée par la chorale africaine ; lecture de la vie de sainte Rita par Evelyne Colongo ; 
vente et bénédiction des roses, suivie d’une verrée et du repas traditionnel.

Fête de la Sainte Rita – Dimanche 26 mai PHOTOS : JR

PHOTOS : JR

(Suite après la partie romande)



7UNITÉ PASTORALE JURA

C’était le 15 avril 2019 qu’a pris feu la cathédrale 
Notre-Dame de Paris. Cet incendie a duré à peu 
près 15 heures. C’est à 18h50 que la fl èche s’est 
enflammée, pour tomber vers19h50. Pour mon 
compte, j’y vois un signe de Dieu qui nous demande 
de nous détourner de notre façon de vivre. Je sais 
que je ne suis pas seule à interpréter cet événement 
ainsi.

En poussant un peu plus loin ma réfl exion, je vois et 
j’entends aux informations toutes les catastrophes 
que nous vivons : sécheresses, incendies, inon-
dations, tempêtes, ouragans. Tout ce que je viens 
d’énumérer sont les conséquences de la météo.

Que dire des guerres qui enfl amment le monde ? (là 
je reviens à ce que disait la maman de Christophe 
Günther : « la paix dans le monde commence par 
moi »). Que de sagesse !

*

Si nous regardions tous ces événements comme des 
signes que Dieu nous envoie pour nous dire : je vous 
ai donné mon Fils pour que vous viviez avec amour, 
pour que vous vous aimiez les uns les autres, pour 
que vous soyez au service les uns des autres. Il vous 
suffi  t de tendre la main à qui a besoin de votre pré-
sence, de votre empathie, de votre compréhension, 
de votre soutien, d’un sourire qui peut-être va illu-
miner une journée. Tout vous a été donné. 

Monsieur l’Abbé Benoît en terminant une de ses 
homélies pose cette question : qu’avons-nous fait de 
l’amour qui nous a été donné ?

*

Si nous considérons que ces catastrophes sont la 
volonté de Dieu, c’est peut-être pour que nous puis-
sions nous racheter de toutes nos ombres.

Le papillon est le symbole du changement.
Pour l’espèce orange et noire, le noir représente
nos zones d’ombre, la couleur orange 
est la couleur de la guérison. Nous avons
la possibilité de guérir, nous pouvons changer
nos comportements, Dieu nous donne 
une nouvelle chance.
Ce dessin montre que la lumière de Dieu 
est dans nos mains. Nous devrions changer
notre façon de vivre pour que nous puissions
recouvrer une existence harmonieuse.
Ma conclusion : quand nous récitons (je devrais 
dire prions) le Notre Père, nous disons 
« que votre volonté soit faite ». Pour moi, la volonté 
de Dieu c’est avec beaucoup d’amour : 
que demeurent en vous la foi, l’espérance 
et la charité.
Mais la plus grande des trois, c’est la charité. 
Co 1 13 : 13

Que votre volonté soit faite

Un appel est fait à tous les paroissiens de l’UP Jura intéressés par le chant, d’adhérer à la chorale 
de l’UP pour animer les cérémonies religieuses tout au long de l’année et des années à venir.

TEXTE ET DESSIN PAR PIERRINE RAVIER

(Suite de la partie paroissiale)
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PAR CHARLES HUSSY

Rien n’est plus personnel que l’attente des hommes 
par rapport au surnaturel. Pourquoi croire en Dieu 
et que peut-on en attendre ? Car beaucoup de spé-
cialistes nous parlent d’effondrement du climat, 
de la biodiversité, qui ne manquera pas de se pro-
duire un jour. Comment alors espérer un meilleur 
futur, si ce n’est dans l’attente d’une révélation, qui 
va ouvrir nos yeux, au-delà des manifestations du 
mal dans le monde, sur un projet de Dieu ? Car le 
mot « attente » n’est pas synonyme de passivité, il 
signifie « tendre vers ».
L’attente d’un « Jugement dernier » a toujours fas-
ciné l’imagination des chrétiens. Dans le Requiem 
de Mozart, qui reprend une séquence du chant 
grégorien, dans la Chapelle Sixtine et les églises 
médiévales, cet événement est décrit comme devant 
inspirer la terreur. On attend une « fin du monde », 
qui masque l’existence d’un « après » ; l’Apocalypse 
parle d’une « sortie de la grande épreuve », pour une 
vie sans fin auprès de l’Agneau.
L’actualité du monde suscite de plus en plus la 
crainte, voire la terreur, face à ce qui pourrait arri-
ver. Cela provient de l’abandon de la foi et de l’es-
pérance chrétiennes. On peut en effet s’interroger 
sur l’indifférence massive à laquelle l’annonce de 

l’Evangile se heurte dans les pays « démocratiques 
et développés ». Dans une société où la religion est 
reléguée dans la sphère privée et où la quête d’un 
sens spirituel n’est qu’une option, de nombreux 
chrétiens hésitent à annoncer leur foi au grand jour 
et à proclamer sur les toits ce qu’ils croient, sans 
oser se l’avouer, au plus profond d’eux-mêmes.
Dans son ouvrage La Vie cosmique, Teilhard de 
Chardin exprime le regret de voir s’éteindre la 
f lamme de l’« attente » des premiers croyants : 
« Chrétiens, chargés après Israël de garder toujours 
vivante sur Terre la flamme du désir, vingt siècles 
seulement après l’Ascension, qu’avons-nous fait 
de l’attente ? […] Nous ne saurons jamais tout ce 
que l’Incarnation attend encore des puissances du 
Monde. »
Nous sommes sur terre « à l’essai », dans l’at-
tente, mais un jour nous serons face au Christ. Si 
chaque année qui passe nous rapproche de notre 
fin terrestre, elle nous est donnée aussi comme une 
nouvelle chance de rencontre avec le Ressuscité. 
Un jour, l’humanité, frappée par des épreuves 
de son propre fait, se souviendra de l’attente ; les 
hommes se tourneront alors « vers Celui qu’ils ont 
transpercé ».
© Charles Hüssy, L’attente. En quête du projet de Dieu.  

Editions L’Harmattan 2024.

L’attente

PAR LUCETTE ROBYR 

Si le thème central de L’Essentiel pour juillet-août 
est : « Quoi ma messe ? Qu’est-ce qu’elle a ma 
messe ? » Nous pourrions partir d’un autre point 
de vue.
Que représente pour nous, chaque individu 
chrétien, la messe à laquelle nous participons le 
dimanche, deux ou trois fois par semaine ou seule-
ment aux fêtes liturgiques principales ?
Autrefois, dans nos régions catholiques, nous étions 
obligés d’assister à la messe tous les matins avant 
d’aller à l’école ou au travail (exception faite le 
jeudi, jour de congé scolaire.) Le prêtre était face 

à l’autel, tournant le dos aux paroissiens. Cela est 
bien révolu, mais notre compréhension de la messe 
– maintenant que nous sommes grands – est peut-
être plus approfondie, plus réelle dans cette union 
avec le Christ. 
Certes, il y a la partie de l’accueil – joie de la ren-
contre, du sourire bienvenu, des retrouvailles pour 
certains – qui est important pour nous retrouver 
tous ensemble, unis avec toutes les autres commu-
nautés pour célébrer cette présence du Seigneur en 
nous. Recentrés sur la Liturgie de la Parole, (épîtres, 
évangile et homélie) ces messages de l’Ancien Tes-
tament, des Apôtres, du Christ et du prêtre, nous 
invitent à donner du sens à notre vie de chrétien 

Qu’est-ce que ma messe ?
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selon son enseignement ou du moins à appliquer 
concrètement ce qu’Il nous demande de faire, spé-
cialement « Aimez-vous les uns les autres comme je 
vous ai aimés » et à « pardonner à ceux qui nous ont 
offensés ». Beau programme !
En Lui offrant toutes nos misères, nos souffrances, 
nos soucis, nos faiblesses, notre travail par l’of-
frande du pain et du vin, c’est notre personne même 
que nous lui offrons, individu unique aux yeux de 
Dieu, en union avec nos familles, nos amis, tous 
ceux que nous rencontrons au fil des jours. 
Dans cette deuxième partie de la Liturgie eucha-
ristique, ce pain et ce vin qui deviennent Corps 
et Sang du Christ au moment de la consécration, 
revêt à la fois un mystère et une réalité : dans nos 
yeux d’enfants, à l’époque, tout cela paraissait 
bien abstrait. Devenu adulte, le comprenons-nous 
mieux ? Ou sommes-nous seulement des assistants 
qui savent, mais ne réalisent pas ? C’est la foi en Lui 
qui nous rapproche de sa divinité ne faisant plus 

qu’un avec notre humanité jusqu’à se donner Lui-
même pour sauver tous les hommes (prière pour les 
vivants, prières pour les défunts).
Et son plus grand cadeau, par le biais de l’hostie 
consacrée (son Corps) et le vin consacré (son Sang) 
Il s’unit à nous dans le rite de la Communion (L’Eu-
charistie). Il est dans notre cœur, nous apportant 
la paix, l’amour, le pardon, la force de continuer 
notre chemin. C’est peut-être là que la messe prend 
tout son sens : ne faire plus qu’un avec le Christ, 
être dans la joie et la communiquer aux autres, être 
à l’écoute des autres, être des messagers d’amour, 
des envoyés de paix (rite de l’Envoi), d’amitié, de 
partage. Vivre en chrétien, malgré que nous soyons 
pécheurs, car à travers la messe (même si l’on parti-
cipe à celle de la télévision – le jour du Seigneur sur 
France 2) nous restons unis à toutes les communau-
tés catholiques de par le monde. Quelle richesse ! 
Voilà pourquoi la messe est un trésor qu’il ne faut 
pas négliger, abondant de bienfaits.

TEXTE ET PHOTO
PAR MICHELE GRANATA

Ce tableau, d’une beauté excep-
tionnelle, est le portrait de la 
Vierge au moment où elle reçoit 
l’ange qui lui annonce la nais-
sance de Jésus. Pourtant, la figure 
du messager de Dieu demeure 
invisible. Pour la première fois, 
un artiste aborde ce thème sans 
que ce personnage ne soit repré-
senté. 
Les traits de la Madone sont 
précis, le dessin est détaillé. On 
ressent l’influence de la peinture 
f lamande, qu’Antonello avait 
connue lors d’un séjour à Ferrare 
où Van Eyck avait vécu quelque 
temps.  
L’image de Marie est sublime. 
Elle semble sortir d’une niche 
formée par la cape bleue. Ses 

yeux sont d’un noir profond et 
son visage est d’une pureté lumi-
neuse. Le regard paraît fixer un 
point lointain, mais son esprit 
est ailleurs, comme si elle était 
en train d’écouter une voix qui 
lui parle.
Il n’y a aucune forme d’idéalisa-
tion dans le tableau, qui incarne 
parfaitement les idées de la 
Renaissance. 

La Vierge est une femme qui 
répond à une question qui lui est 
posée et elle réagit par des gestes. 
De la main droite, elle semble 
maintenir à distance la personne 
qui lui est devant, probablement 
l’ange, car même s’il n’est pas 
peint, il est bel et bien là. C’est 
le souff le du vent qui secoue 
les pages du livre au-dessus du 
bureau qui révèle sa présence. 

De la main gauche, Marie ferme 
les bords de sa robe, dans une 
pose pleine de pudeur, comme 
pour protéger le Christ qui est 
déjà en elle. 

Antonello da Messina, Annunciata
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PAR ASTRID BEZENCON | DESSIN : PIERRINE RAVIER

Ah forcément, dit comme ça, prier n’est ni attrayant 
ni attractif. A l’heure où la sveltesse n’est plus un 
avantage, mais bien plus une norme sociale voire 
une condition imposée, épaissir n’est vraiment pas à 
l’ordre du jour. Cela étant, l’épaississement en ques-
tion ici est invisible à l’œil nu et donc ne met pas en 
péril le redoutable essayage du maillot de bain pour 
les vacances balnéaires de fin d’année ou la tentative 
de rentrer tant bien que mal dans le pantalon de ski 
de l’an dernier. L’épaississement dont il est question 
ici ne saute aux yeux qu’avec l’aide de l’imagerie 
médicale. Bon alors, qu’est-ce qui épaissit quand on 
prie ? Les os ? Les rotules ? Le cartilage ? L’égo ? Rien 
de tout ça. Et pourtant, lorsque la prière est vrai-
ment ce que ce si beau mot reflète, soit le fait d’en-
trer en relation avec l’autre, elle mobilise les zones 
du cerveau dédiées au relationnel et là, l’imagerie 
cérébrale montre l’effet à long terme de la prière de 
manière absolument imparable.

Si une prière récitée de « manière robotique » quand 
les formules prononcées ne sont qu’habitude ne 
mobilise pas les zones du cerveau qui devraient 
l’être, il n’en est absolument pas de même pour 
la prière du cœur et de l’âme. Prier en pleine 
conscience, prier en accordant tout son sens à 
chaque mot résulte à la longue en un épaississement 
des régions cérébrales impliquées dans la médita-
tion et la prière.

A quoi sert cet épaississement ? Je n’en ai aucune 
idée, mais je suis prête à parier que la neuro-théolo-
gie investigue le phénomène.

Comme vous vous en doutez, je ne suis en aucun 
cas la source de ces informations. Je les ai reprises 
de l’émission TSR Couleurs Locales et diffusées dans 
la rubrique Vrai/Faux, le 10 mai 2024 à 19h.

Est-ce que prier a épaissi certaines zones de mon 
cerveau au fil du temps ? Aucune idée, je ne suis pas 
allée regarder. Ce que je sais, c’est que prier  est avant 
tout parler. Parler à cet Etre Suprême d’Amour et de 
Mansuétude, cette Entité merveilleuse qui me guide 
et me protège au quotidien même si je n’en fais trop 
souvent qu’à ma tête. Et si j’ai choisi de partager ici 
une partie du contenu de cette émission de la TSR 
avec vous, c’est que le terme de neuro-théologie me 
plaît. Immensément.

Prier, ça fait épaissir

Orientés vers la Vierge Marie pour la prière finale.  
Chanter c’est prier deux fois !  (photo : JR)
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Antonio Lembo 1939-2024
PAR PATRICK PÉRIAT * | PHOTO : FAMILLE

Le 13 mai, notre ami et ancien président de la paroisse Sainte-Rita 
nous a quittés à l’approche de ces 85 ans et après une courte mala-
die qu’il a aff rontée avec un grand courage. Entouré de son épouse 
Franca et de sa famille qu’il aimait tellement, il a pu partir en paix 
vers d’autres cieux où il va, j’en suis certain, veiller sur nous.

Antonio, cet homme jovial venu des Pouilles à son jeune âge était 
un homme petit en taille, mais avec un grand cœur. J’ai eu la 
chance de côtoyer Antonio lorsque j’ai rejoint le conseil de paroisse 
de Sainte-Rita en 2001. Antonio était membre de cette paroisse 
depuis les années 80 et il a été le dernier président jusqu’à la fusion 
avec la paroisse de Saint-Loup en 2014. Quand je suis arrivé, les 
comptes de la paroisse n’étaient pas au beau fi xe et nous avons dû trouver des moyens pour nous 
en sortir. Et c’est là où Antonio a montré toutes ses facultés d’homme d’aff aires aff uté en menant 
à bien la construction des quatre villas, derrière la chapelle Sainte-Rita. Il avait cette autorité 
naturelle qui lui permettait de négocier avec tous les interlocuteurs et même si nous n’étions pas 
toujours sur la même longueur d’onde, Antonio a toujours su écouter tout le monde et trouver un 
consensus. Il s’est investi merveilleusement pour cette paroisse qui lui était si chère – la rénovation 
de la chapelle et son entretien ne sont que deux exemples, sans oublier l’organisation de la fête 
annuelle de Sainte Rita. 

Mais au-delà de tout cela, je garde de lui le souvenir d’un homme aimant avec un humour atta-
chant. Je me rappelle encore des soirées que nous avons passées ensemble, ici et ailleurs, toujours 
dans la bonne humeur, la joie et surtout en fi nissant tard en discutant de tout et de rien – oui, 
Antonio était fi er de son pays d’origine qui est l’Italie et souvent, un certain chauvinisme était 
palpable lors de nos discussions, surtout quand nous parlions de sport. Mais en buvant un dernier 
café ou verre, tout le monde se mettait d’accord : chacun avait raison 
palpable lors de nos discussions, surtout quand nous parlions de sport. Mais en buvant un dernier 

.

Avec le conseil de paroisse, nous avons fait de multiples voyages en Italie, Irlande, Croatie et 
Espagne et même si ces derniers datent un peu, il me semble que c’était hier. Antonio en a orga-
nisé quelques-uns et sans donner tous les détails, je me rappelle encore d’une anecdote en Italie, 
à Assise, si je ne me trompe pas. Antonio avait organisé un minibus avec chauff eur et je crois 
que nous n’avons jamais autant prié tellement le chauff eur ne connaissait pas le chemin. On se 
demandait même s’il avait le permis, au point qu’Antonio lui a proposé de prendre le volant ! Des 
rires dans le bus comme je n’en ai pas vu souvent.

Antonio, tu vas nous manquer. Je suis profondément heureux de t’avoir connu et surtout, d’avoir 
pu partager ces années de joie et bonheur en ta compagnie. Merci pour tout et repose en paix.

* Ancien membre de la paroisse de Sainte-Rita et Saint-Loup – Sainte-Rita 
 Membre de la Fondation Saint-Loup-Vandelle
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Equipe pastorale Tél. 022 755 12 44
Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16, 1290 Versoix
Abbé Joseph Hoï, curé modérateur
E-mail : joseph.hoi@cath-ge.ch
Jacques Sanou, diacre permanent
E-mail : sanou@bluewin.ch 
Chantal Biedermann, responsable de la catéchèse
E-mail : chantal.biedermann@cath-ge.ch

Secrétariat de l’Unité pastorale Jura
Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16, 1290 Versoix
Tél. 022 755 12 44 – Fax 022 755 61 04
Ouvert tous les matins de 8h à 11h30 
Site internet : http://www.up-jura.ch
Sylvie Sansone Cartier, secrétaire générale 
secretariat.versoix@cath-ge.ch
Nathalie Jacquier, secrétaire ; versoix@cath-ge.ch

Communautés et églises de l’UP Jura
• Saint-Clément – Collex-Bossy – Ch. des Chaumets 

– 1239 Collex – IBAN CH70 0900 0000 1201 3096 1
• Saint-Loup – Versoix – Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16 

– 1290 Versoix – IBAN CH42 0900 0000 1455 1752 9
• Sainte-Pétronille – Pregny-Chambésy
 Rte de Pregny 43 – 1292 Chambésy 

IBAN CH86 0900 0000 1200 7286 1
• Sainte-Rita – Genthod-Bellevue
 Ch. de la Chênaie 147 – 1293 Bellevue

Comité de rédaction : M. le curé Joseph Hoï, EP, 
Lucette Robyr, Pierrine Ravier, Xavier Garcia, 
Astrid Bezençon, Jacques Robyr

L’Essentiel, Votre magazine paroissial
6 parutions annuelles 
Abonnement annuel : Fr. 40.–
Abonnement de soutien : Fr. 50.– ou plus
UP Jura – Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16 – 
1290 Versoix – Tél. 022 755 12 44

CUP Conseil de l’Unité pastorale Jura
avec les représentants des paroisses 
et de l’équipe pastorale

Vie paroissiale dans
nos quatre communautés

Juillet Août

Samedi 6 : Collex Samedi 3 : Pregny

Samedi 13 : Pregny Samedi 10 : Bellevue

Samedi 20 : Bellevue Samedi 17 : Collex

Samedi 27 : Collex Samedi 24 : Pregny

Samedi 31 : Bellevue

Célébrations des mois de juillet et août

Célébrations et messes dominicales 
des mois de juillet et août

Dimanche 7 juillet, à 10h30, messe à Versoix
Dimanche 14 juillet, à 10h30, messe à Versoix
Dimanche 21 juillet, à 10h30, messe à Versoix
Dimanche 28 juillet, à 10h30, messe à Versoix
Dimanche 4 août, à 10h30, messe à Versoix
Dimanche 11 août, à 10h30, messe à Versoix

Jeudi 15 août, à 20h, messe de l’Assomption 
de la Vierge Marie à Ecogia

Dimanche 18 août, à 10h30, messe à Versoix
Dimanche 25 août, à 10h30, messe à Versoix

Les dimanches à 10h30 messe à Saint-Loup 
Versoix ; le premier du mois avec les petiots.

Les samedis à 18h, en rotation dans les églises 
de l’UP, messe anticipée du dimanche :

Bel été !Bel été !


